

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 58 (1949)  
**Heft:** 5

**Rubrik:** La Croix-Rouge dans le monde

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LA CROIX-ROUGE DANS LE MONDE

## France.

Renouvelant son geste de l'an passé, le camion de radiologie de la Croix-Rouge française s'est installé pour deux jours à l'Opéra. Les «petits-rats», ainsi que l'ensemble du personnel ont été soumis à un examen radiologique permettant, cas échéant, le dépistage de la tuberculose.

## Grande-Bretagne.

Une des collaboratrices de la Croix-Rouge britannique a fait don d'un projecteur de microfilm et d'un tourneur de pages automatique au «Great Ormond Street Hospitals» pour enfants. Le projecteur permet à des malades immobilisés dans un poumon d'acier ou à ceux qui ne peuvent mouvoir leurs membres, de lire sans difficultés. La machine, commandée par un bouton, projette le texte des livres au plafond, juste au-dessus de la tête du malade.

## Yougoslavie.

Le Comité de Croatie de la Croix-Rouge yougoslave a ouvert, dans le centre d'accueil de la Croix-Rouge à la gare centrale de Zagreb, une cantine destinée aux élèves du lycée de la ville, obligés de prendre chaque jour le train pour se rendre de leur domicile à l'école. En moyenne, 193 élèves ont pris quotidiennement leurs repas dans cette cantine. Des salles ont également été aménagées, offrant aux enfants la possibilité d'étudier ou de se reposer.

## Proche-Orient.

Aux termes d'un accord qui vient d'être signé à Genève, la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge assumera désormais la responsabilité d'organiser en Syrie, au Liban et en Transjordanie, la distribution des approvisionnements de secours fournis par le Fonds international de Secours à l'enfance des Nations Unies (UNICEF) aux enfants, aux femmes enceintes et aux mères, qui figurent en très grand nombre parmi les réfugiés palestiniens.

## Canada.

Durant le mois de mars, la Croix-Rouge canadienne organise sa campagne d'appels de fonds, qui a pour objectif la collecte de 5 millions de dollars. Cette somme lui est nécessaire pour l'accomplissement de ses tâches nationales.

## Etats-Unis.

La Croix-Rouge américaine est en train de donner une plus grande extension au programme de formation des aides-infirmières volontaires. Le Siège central a entrepris l'étude d'un cours revisé qui permettra de former des auxiliaires aptes à travailler non seulement dans les hôpitaux mais encore dans les institutions d'hygiène publique.

## Philippines.

L'activité de la Croix-Rouge de la Jeunesse des Philippines est spécialement orientée vers la propagande de l'hygiène (hygiène personnelle, hygiène au foyer, hygiène de la localité). Les élèves d'une école primaire de Cavite ont entrepris une action pour le nettoyage et la propreté du marché et des rues de la ville.

## Pakistan.

Une des principales activités du Comité du Bengale oriental de la Croix-Rouge du Pakistan est l'établissement de centres d'assistance maternelle et infantile. En outre, le Comité s'occupe du bien-être des malades dans les hôpitaux et leur fournit des jeux, des livres et des douceurs. Dans plusieurs hôpitaux, des bibliothèques circulantes ont pu être organisées.

## Afrique du Sud.

La Croix-Rouge de la Jeunesse se développe d'une façon très satisfaisante dans l'Union sud-africaine où elle constitue une des activités principales de la Société. Elle compte actuellement 239 059 membres répartis en 1654 groupes, ce qui représente 260 groupes et 33 825 membres de plus qu'en 1946.

## Australie.

Le service de transfusion sanguine de la Croix-Rouge australienne a inauguré récemment un wagon de chemin de fer, qui est destiné à circuler dans le pays pour y récolter le sang des donneurs. Ce wagon peut recevoir quatre donneurs à la fois et possède toutes les installations nécessaires aux prises de sang.

# EN DEUX MOTS

Le 1<sup>er</sup> février, la Croix-Rouge suisse a expédié un wagon de matériel orthopédique et de machines destiné aux homes pour enfants mutilés de Wroclaw et Poznan, en Pologne. Cette action est réalisée à l'aide des crédits mis à la disposition de la Croix-Rouge suisse par le Don suisse pour venir en aide aux enfants mutilés.

GRACE AUX EFFORTS DU MEDECIN EN CHEF DE L'ARMEE, LA CROIX-ROUGE SUISSE A REÇU L'AUTORISATION D'EFFECTUER DES PRISES DE SANG CHEZ LES SOLDATS PARTICIPANT A DES ECOLES OU DES COURS.

Le plasma desséché qui est fabriqué dans notre laboratoire de Berne a été analysé par le Dr Willenegger, chef de clinique à l'Hôpital des Bourgeois de Bâle. Cet examen a révélé que notre produit est d'excellente qualité et qu'il peut par conséquent être utilisé pour des transfusions.

Dans le courant de février, l'équipe volante de notre service de transfusion sanguine a procédé à cinq séances

de prélèvement de sang dans différentes villes de Suisse. 80 à 100 donneurs donnèrent chaque fois leur sang.

Grâce au crédit accordé par l'Aide suisse à l'Europe, la Croix-Rouge suisse a effectué dans le courant de février divers envois de matériel sanitaire, appareils, instruments chirurgicaux, etc., d'une valeur globale de fr. 67 000.— Ces envois étaient destinés à des hôpitaux, cliniques, universités et homes d'Autriche, d'Allemagne, d'Italie, de France, de Hongrie, de Pologne et de Tchécoslovaquie.

Le COMITE CENTRAL DE LA CROIX-ROUGE SUISSE A ACCORDE UN CREDIT DE FR. 40 000.— POUR L'ECOLE D'INFIRMIERES DU LINDENHOF, A BERNE. CE CREDIT EST DESTINE A L'AMENAGEMENT DES CHAMBRES DES ELEVES.

Le 25 février dernier, le Secours aux enfants a accueilli en Suisse et réparti dans diverses familles 300 enfants réfugiés de la Ruhr et 100 de la zone anglaise d'Allemagne.

Le Comité central a décidé que l'école d'infirmières-chefs qui doit être créée par la Croix-Rouge suisse sera installée à Berne.

A la demande de Radio-Bâle, le Secrétariat général de la Croix-Rouge suisse participe à la répartition des sommes récoltées en décembre dernier par la Chaîne du Bonheur de Radio-Bâle en faveur des infirmières âgées et malades.

LA DIRECTION DE LA CROIX-ROUGE SUISSE S'EST REUNIE DERNIEREMENT POUR ETUDIER LES PROJETS DE NOUVEAUX STATUTS PRESENTES PAR LE COMITE CENTRAL.

Au début de mars, la Croix-Rouge suisse a effectué un envoi de vêtements et chaussures au centre de rééducation de Ker Goat, en Bretagne.

Au début de mars, un wagon de 8 tonnes de vêtements est parti à l'adresse de la délégation du Secours aux enfants de Hanovre, pour qu'elle les distribue aux réfugiés.

Le Secours aux enfants de la Croix-Rouge suisse a décidé de recevoir en Suisse 25 petits Hollandais souffrant d'asthme chronique. Ces enfants arriveront vraisemblablement dans le courant de mars.

## Sourires d'enfants

Propos entendus au Centre Henri Dunant, à Genève, lors de l'arrivée d'enfants français

Arrivée de petits Français à la gare de Genève-Cornavin. Les enfants ne paraissent pas très rassurés à la vue des uniformes gris-vert de nos soldats, qui rappellent assez bien ceux de l'armée allemande, et l'un d'eux demande «si on est vraiment bien en Suisse?» «Mais oui, lui répond l'infirmière de la Croix-Rouge, n'aie pas peur, vous êtes en Suisse, et ces soldats que vous voyez sont de braves Suisses.» Le jeune garçon, toutefois, ne paraît pas absolument convaincu. Un moment plus tard, alors que déshabillé des pieds à la tête il attend son tour pour passer à la douche, il s'informe encore auprès de son camarade assis à côté de lui: «Tu es sûr qu'on est bien en Suisse?» Et l'autre de lui répondre: «Tu vois bien que oui, puisqu'on nous lave du matin au soir!»

Deux petites filles échangent leurs impressions dans l'infirmierie du Centre. Un paquet de grosses couvertures de laine, arrivées en droite ligne de Berne, attirent leur attention. «Je me demande, dit l'une d'elles, ce que peuvent bien signifier ces initiales S. R. K. imprimées sur les couvertures.» — «Je pense, répond l'autre, que cela veut dire cercueil.»

A l'arrivée d'un convoi, la directrice du Centre, vêtue d'un tablier blanc, attend les enfants devant la porte. Un grand

gaillard se plante devant elle et lui dit avec le plus bel accent de Marseille: «C'est toi la cuisinière? En avant la soupe!»

Un garçonnet de Paris devra rester chez nous plus longtemps que les autres, en raison de sa santé débile. Une infirmière lui demande s'il se plaît en Suisse. «Pas trop mal, répond-il, mais vous m'embêtez avec votre sale propreté!»

Quelques-uns de ces petits Français ont été placés dans des familles suisses. La scène se passe chez un paysan, le jour de l'arrivée d'un de ces enfants, à l'heure du souper. Le père se verse un verre de vin, tandis que la mère sert du café au lait aux enfants, y compris le petit Français. Celui-ci demande alors: «Il n'y a que le vieux qui ait du pinard?»

Dans une autre famille, au temps des restrictions de viande. Un petit Français entend la mère de famille remarquer qu'«aujourd'hui, il n'y aura pas de viande». L'enfant se glisse hors de l'appartement sans être aperçu, et réapparaît un moment plus tard, un énorme canard sous le bras. Aux exclamations terrifiées de la maman, il répond avec sérieux et fierté: «Tu n'avais pas de viande, alors j'ai été l'en chercher chez le voisin!»